

Edouard Beerstecher : 1860-1921

Autor(en): **A.G.**

Objektyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Actes de la Société jurassienne d'émulation**

Band (Jahr): **25 (1920)**

PDF erstellt am: **22.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

† Paul Amez-Droz

1860 - 1921



M. PAUL AMEZ-DROZ a largement participé à la vie locale de St-Imier et à son développement, ainsi qu'à la prospérité de plusieurs de ses institutions d'utilité publique.

Né à St-Imier, en 1860, il y avait suivi les écoles et fait son apprentissage d'horloger. Il pratiqua dans cette branche jusqu'en 1905. A ce moment, attiré par le Mont-Soleil, il y installa l'Hôtel Beau-Séjour et créa, avec quelques-uns de ses amis, le *Funiculaire*, qui est devenu absolument indispensable et qu'il administra avec eux dès le début, et à titre d'administrateur-délégué depuis l'été 1918.

M. Paul Amez-Droz fit partie du Conseil général pendant dix ans, de la Commission scolaire primaire pendant onze ans.

Ancien membre du Conseil de paroisse, il fut, en cette qualité, président du Comité d'initiative pour la réfection du Temple.

Les sociétés de St-Imier perdent en M. Paul Amez-Droz, un soutien excellent, un ami dévoué et un conseiller avisé.



† Edouard Beerstecher

1878 - 1921



Né à Neuveville, dont sa famille est bourgeoise, EDOUARD BEER-STECHER a fait sa carrière dans sa ville natale, après un séjour d'un an en Suisse allemande et de sept ans à Genève. Il rapporta de cette ville un esprit élargi bien au delà des limites de sa profession. Son intelligence avisée, doublée d'un bon sens pratique remarquable, lui valut la pleine confiance de ses concitoyens, et les postes de confiance auxquels ils fut appelé sont nombreux. Membre du Conseil de bourgeoisie et du Conseil de paroisse, des Commissions de l'école de commerce, du Progymnase et de l'école enfantine, il apporta dans toutes ces fonctions un zèle qui n'avait d'égaux que son tact et sa bienveillance.

Il s'occupa particulièrement de l'Asile de Mon Repos, dont les intérêts lui tenaient fort à cœur. Il fut, des années durant, secrétaire de la Direction de cet établissement hospitalier. Chrétien fervent, mais d'une largeur de vues et d'une tolérance admirables, il était au moment de sa

mort Président du Comité central des Unions chrétiennes de la Suisse romande.

Enlevé prématurément à l'affection de sa famille et de ses amis, Edouard Beerstecher laisse le souvenir d'un citoyen bon parmi les meilleurs.

A. G.

† Dr Victor Gross, médecin
1845 - 1920



Sa famille, d'origine française, s'était établie à Neuveville après la révocation de l'édit de Nantes. Lui-même, ses études terminées, ne réclama pas autre chose que le privilège de faire carrière au milieu de ses concitoyens, dans ce paysage tout en finesses et de douceur si riche, dont la beauté émouvante et distinguée convenait si bien à ses goûts. Mais cette carrière fut remplie, et de quelle façon ! La science historique le passionna. Il fut parmi les pionniers des recherches sur les établissements lacustres, et sa renommée dans ce domaine dépassa de loin nos frontières. Dans le domaine politique, le Docteur Gross représenta Neuveville au Grand Conseil pendant plusieurs législatures, jusqu'au moment où une loi priva notre district de son deuxième député. Il n'avait rien d'un tribun populaire, mais grâce à son esprit positif et toujours à l'affût, il fit d'excellente besogne. Il s'intéressa aux écoles et présida quelques années la Commission du Progymnase. Il fut l'âme du chœur d'hommes Union, dont il a été président d'honneur, et ne cessa de chanter que lorsque la maladie l'y contraignit. La société d'embellissement le vit toujours à la brèche, et notre section de l'Emulation a perdu en lui un président qu'il sera bien malaisé de remplacer. Que de travaux, que de causeries, que de conférences ! Il dirigea la section de l'année 1892 jusqu'à sa mort et ses relations étendues valurent aux habitués des conférences publiques de l'Emulation le plaisir d'entendre nombre de savants, de littérateurs, d'explorateurs qu'il savait attirer dans notre petit nid.

Le travail et le culte de toutes choses intéressantes et belles, telle fut sa vie, une noble vie.

A. G.



NOTE DU COMITÉ CENTRAL

Les notices nécrologiques de MM. J.-Nap. CUTTAT, traducteur à Berne, J. WYSS, curé à Corban et H. GOBAT, Inspecteur des écoles à Delémont, ne nous étant pas parvenues à temps, elles seront publiées dans le volume de l'an prochain.